

# Lo más destacado de la semana

Núm. 46 / 09 de febrero de 2024

## 1. EE.UU.



El [déficit comercial](#) de EE.UU. se redujo en 2023 por un margen más amplio desde 2009, de acuerdo con datos publicados por la Oficina del Censo. El déficit de bienes y servicios de este país descendió casi 19% en 2023, al registrar un aumento de 35 mil millones de dólares en las exportaciones, y una contracción de más de 142 mil millones de dólares en las importaciones. “Lo que hace que esta reducción sea más significativa es que se produjo a pesar de un dólar fuerte y una economía interna que superó a la del resto de países”, comentó, entre otros, Scott Paul, el presidente de la asociación Alliance for American Manufacturing (AAM).

Por primera vez desde 2008, China no fue el principal proveedor de bienes de EE.UU., las importaciones de México aumentaron 4.6% a 476 mil millones de dólares en 2023, superando las importaciones chinas de 427 mil millones de dólares. La inversión procedente de China en México también ha crecido en los últimos años, aumentando de 38 millones en 2011 a 282 millones en 2022, con base en datos del Banco de la Reserva Federal de Dallas. “Una parte importante del aumento de las importaciones procedentes de países como México responde al traslado de operaciones de empresas chinas a este país para evitar aranceles estadounidenses y obtener acceso preferencial en el marco de acuerdos comerciales de los que China no es parte”, argumentó la AAM en su declaración sobre el tema.

Por otra parte, [expertos](#) expusieron al Subcomité de Comercio del Comité de Medios y Procedimientos de la Cámara de Representantes que la 13ª Conferencia Ministerial (MC13) de la Organización Mundial de Comercio (OMC) es poco probable que produzca resultados significativos que beneficien los intereses de EE.UU. Durante una audiencia sobre la representación de los intereses de EE.UU. en la MC13, los comparecientes se mostraron poco impresionados con la agenda de la ministerial, citando la renovación de la moratoria sobre la imposición de aranceles a las transmisiones electrónicas y un posible acuerdo adicional sobre subvenciones a la pesca como los únicos posibles resultados que podrían ser de valor para el país. “De cara a la MC13, los resultados que podemos esperar pueden ser incluso menos ambiciosos que los alcanzados en la MC12”, comentó Dennis Shea, ex embajador de EE.UU. ante la OMC, añadiendo que la decisión de flexibilizar los requisitos para la concesión de licencias obligatorias al amparo del Acuerdo sobre los Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual (ADPIC) para las vacunas de COVID-19 no debería ampliarse a los tratamientos y medios de diagnóstico, opinión respaldada por la bancada republicana presente en el panel.

## 2. T-MEC



Los gobiernos de México y EE.UU. [concluyeron](#) la solicitud de revisión sobre la presunta denegación de derechos laborales en la planta de Goodyear México ubicada en San Luis Potosí, en el marco del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) establecido en el T-MEC. Las Partes acordaron un plan de reparación compuesto por un conjunto de líneas de acción, entre ellas, la publicación y difusión de una carta compromiso de neutralidad en asuntos sindicales, así como el desarrollo de sesiones de capacitación a los trabajadores de la instalación sobre sus derechos laborales.

## 3. Mercosur



El Vicepresidente Ejecutivo de la Comisión Europea, Maros Sefcovic, [declaró](#) que todavía no se cumplen las condiciones para poder concluir un acuerdo de libre comercio con los países miembros del Mercosur. El acuerdo comercial ha sido sujeto a escrutinio político en las últimas semanas en medio de un escenario de [protestas](#) por parte de agricultores europeos, argumentando, entre otros, que son desfavorecidos por las importaciones baratas procedentes de países que no respetan las estrictas normas medioambientales del bloque regional. “Estamos sometidos a enormes restricciones; hay productos que vienen de afuera de Europa y que compiten con nosotros sin tener que cumplir con las mismas normas a las que nosotros estamos obligados al producir”, declaró un agricultor francés en medio de una protesta en Francia.